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Марк ЛЕВИН,
ректор Эстоно-Американской 

бизнес-академии

Эстоно-Американской бизнес-
академии – 20 лет. Думаю, это празд-
ник не только для всех - прежних и 
теперешних - сотрудников нашего 
вуза, но и для всех студентов – как 
нынешних, так и бывших. 

Двадцать лет назад наш вуз был 
крохотным: какая-то пара десятков 
студентов да несколько препода-
вателей, одна-единственная ауди-
тория, всего одна специальность. 
Да и страна была совсем другая… 
Воздадим же должное тем, кто су-
мел выстоять в годы смут и потерь, 
поисков и находок. Хотя, конечно, 
тогда только в самых смелых меч-
тах можно было представить, что 
когда-нибудь колледж вырастет в 
Академию, которой и в двух учеб-
ных корпусах окажется тесно, что 
одних только выпускников набе-
рется больше двух тысяч, а лекции и 
семинары поведут многие десятки 
профессоров и магистров…

Сегодня в Эстоно-Американской 
бизнес-академии стали привыч-
ными «открытые лекции»  пригла-
шенных специалистов из различ-

ных сфер бизнеса, культуры, науки, 
политики. К слову, и выпускники с 
дипломами ЕАВС/ЕАВА успешно ра-
ботают во многих странах ЕС, в Рос-
сии, в США, в Австралии… Теперь в 
нашем вузе учатся дети и младшие 
братья и сестры тех, кто когда-то 
пришел сюда впервые… Всё это 
свидетельствует о том, что ЕАВА за-
нял достойное место в ландшафте 
эстонского высшего образования.

За последние годы в Академии 
сформировалась традиция ре-
гулярного проведения научно-
практических конференций и «кру-
глых столов», где обсуждают самые 
актуальные проблемы развития 
Эстонии и Евросоюза. Такие фору-
мы быстро переросли «домашние» 
рамки ЕАВА, став сначала межву-
зовскими, затем и международны-
ми.  Издаются  сборники трудов,  
здесь – наряду с маститыми учены-
ми – выступают и студенты Акаде-
мии, которые свои сообщения гото-
вят в рамках созданного несколько 
лет назад Студенческого научного 
общества. Но студентам хочется не 
только грызть гранит наук. Студен-
ческий совет как орган Студенче-
ского самоуправления, также обра-
зованный сравнительно недавно, 
успешно руководит организацией 
молодежного досуга. 

Всё это подтверждает мысль о 
том, что на своей 20-й годовщи-
не Эстоно-Американской бизнес-
академии есть чем гордиться. Но 
юбилей – лишь очередной порог. 
За ним – новые дали, новые надеж-
ды. Будем верить, что и следующие 
рубежи дружный коллектив ЕАВА 
возьмет успешно. Тогда мы все вме-
сте радостно отметим новые юби-
леи.

Сегодня же мы говорим: 
- С праздником, дорогие друзья-

коллеги!

С юбилеем, Академия!
20ëåò20ëåò

Факты о EABA
По данным статистики, с 1989 

года – года основания EABA 
– было 15 выпусков. В общей 
сложности, академия выпустила 
около 2000 дипломированных 
специалистов. 

Сегодня в стенах Эстоно-
Американской бизнес-
академии учится примерно 
1000 студентов. Ежегодно в 
одной только Школе языков 
EABA обучаются от 30 до 50 сту-
дентов.

Большое внимание академия 
уделяет международному со-
трудничеству. Студенты акаде-
мии в рамках обучения при под-
держке посольства США ездили 
на один месяц в США: в 1993 
году – 15 человек, в 1994 году – 
12, в 1995 году – 12. Кроме того, 
сегодня в EABA учатся студенты 
по обмену из Китая.

В 1996 году Эстоно-
Американская бизнес-академия 
была удостоена высокой между-
народной награды – МЕЖДУНА-
РОДНОГО ГРАН-ПРИ ТРАДИЦИЙ 
И ПРЕСТИЖА (INTERNATIONAL 
GRAND PRIX TRADITION & 
PRESTIGE), учрежденного ис-
панским журналом «Астualidad» 
специально для фирм, которым 
удалось за годы работы в сво-
ей области установить ценные 
традиции и завоевать высокий 
авторитет.



Основанная в 1989 году 
при поддержке Дюкейнского 
университета (США, Пенсиль-
вания, г. Питтсбург) Эстоно-
Американская бизнес-
академия (EABА) является 
одним из старейших частных 
высших учебных заведений 
Эстонии. 

Помимо ряда университетов 
Эстонии, США и стран Европей-
ского Союза, ЕАВА сотрудничает 
с Американским университетом 
Шиллера (США), что учтено и в 
самом названии академии.

Академия и её учебные про-
граммы прошли несколько 
плановых аккредитаций Мини-
стерства образования Эстонии. 
ЕАВА динамично реагирует на 
все изменения в области выс-
шего образования в Эстонии 
и ЕС. Это связано с рядом фак-
торов, в частности, с необхо-
димостью гармонизировать 
законодательство Эстонской 
Республики в области высшего 
образования с аналогичными 
законами Европейского Союза. 
Другим фактором является 
включение Эстонии как члена 
ЕС в экономическое и право-
вое пространство Европейско-
го Союза, в котором придётся 
работать нашим выпускникам. 
Выпускники академии получа-
ют признаваемый государством 
диплом о высшем образовании. 

В академии преподают из-
вестные ученые и практики с 
большим опытом и глубокими 
знаниями, которые помогут 
обучить студентов науке успе-
ха – в управлении бизнесом, 
в экономике, в международ-
ном туризме или в управлении 
общественными связями и, 
естественно, современным ин-
формационным технологиям 
управления. 

Ключ к успеху от EABA
СЕГОДНЯ

Айн Карьюс,
заведующий 

отделом практи-
ки, заведующий 

кафедрой управ-
ления бизнесом и 

маркетинга

Отношения, сло-
жившиеся в академии между сту-
дентами и преподавателями, меня 
вполне устраивают. Имея огром-
ный запас теоретических и практи-
ческих знаний, я с удовольствием 
передаю их студентам. Работа это 
интересная и не такая уж сложная. 

По случаю юбилея могу пожелать 
только одного: чтобы академия раз-
вивалась, и всё больше абитуриен-
тов делали свой выбор в её пользу.

Энно Селиранд,
заведующий 

кафедрой бизнес-
общения и психо-

логии, докторант

Атмосфера, ко-
торая царит в ака-
демии, отвечает 
университетским стандартам. Тре-
бования, предъявляемые студен-
там, высокие, и помогать тем, кто 
сам не хочет учиться, здесь не при-
нято. Если говорить о качестве об-
разования в сравнении с другими 
частными вузами, то у меня совесть 
чиста: мы на высоком уровне!

По случаю 20-летия пожелание та-
кое – справить 40-летие академии! 
Ну и, конечно, ответственности и 
сил в работе на нелёгком поприще 
образования.

Тийю Лаагле, 
учитель эстонского языка

Я работаю на вечернем отделе-
нии. Мне очень нравится коллектив, 
коллеги, которые здесь работают. Я 
горжусь, что работаю в таком кол-
лективе!

Владимир 
Немчинов, 
профессор-

эмеритус, доктор 
наук

Говоря об атмос-
фере, царящей в 
стенах EABA, надо отметить пре-
красные отношения студентов и 
преподавателей, взаимное доверие 
и дружбу между ними. Студенты 
всегда откликаются на доброе отно-

шение и проявляют взаимный инте-
рес. С некоторыми выпускниками 
академии у нас сохраняются отно-
шения и после окончания учебы.

По случаю 20-летия хотел бы по-
желать и преподавателям, и студен-
там мыслить широко, непровинци-
ально, а также развивать интеллект, 
следить за тем, что происходит в 
мире, как глобализация отражает-
ся на жизни в Эстонии. Преподава-
телям желаю заниматься наукой, а 
студентам – быть востребованными 
обществом, и на практике почув-
ствовать связь между уровнем зна-
ний и финансовым вознаграждени-
ем. Кроме того, желаю перестроить 
своё мышление в соответствие с 
процессами перехода к инноваци-
онному развитию в мире. Ведь эко-
номика и мир развиваются цикли-
чески, впереди нас ждёт несколько 
научно-технических революций. И к 
этому мы должны быть готовы!

Жанна 
Аронштам, 
заведующая 

кафедрой эконо-
мической теории

В академии ца-
рит приятная  ра-
бочая обстановка: 
появляются новые специальности, 
проводятся конференции, выходят 
сборники научных работ, создаётся 
всё больше инноваций, отвечаю-
щих времени.

С моей стороны пожелания на 
20-летие такие: идти вперед и дер-
жать такой же высокий уровень!  
Кроме того, хотелось бы, чтобы 
академия на практике помогала 
решать экономические проблемы 
нашей страны.

Элла Скопиченко, 
председатель Студенческого со-
вета EABA

В академии царит очень приятная 
дружественная атмосфера. Причём 
это не зависит от языка обучения 
студентов – как русские, так и эстон-
ские группы ладят между собой и 
всегда готовы оказать поддержку.

Тот факт, что академия, будучи 
частным вузом, празднует 20-летие 
– уже заслуживает восторга! 20 лет – 
это целая жизнь, за которую из стен 
академии вышло огромное коли-
чество высокопрофессиональных 
специалистов. 
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В 2009 году Эстоно-
Американской бизнес-академии 
(EABA) исполняется 20 лет, од-
нако её студенты и преподава-
тели уверены, что этот юбилей 
не последний, и академия будет 
продолжать развиваться и вы-
пускать специалистов во многих 
областях. Какое же будущее ожи-
дает ЕАBА? 

По словам ректора EABA Марка 
Левина, для нужд академии плани-
руется строительство нового зда-
ния в районе Ласнамяэ – между воз-
двигаемым сейчас православным 
храмом и школой Катлери. Кроме 
того, уже приобретено новое зда-
ние для филиала в Нарве, хотя оно 
нуждается в реконструкции.

С чертежа на стройплощадку
Новое здание в Таллинне пред-

станет в виде девятиэтажного ком-
плекса, в котором три первых этажа 
займёт непосредственно академия. 
Окна аудиторий позволят студен-
там во время перерывов наслаж-
даться видом на море.

По словам Олега Левчука, чле-
на правления EESTI-AMEERIKA 
ÄRIAKADEEMIA AS, само здание 
будет построено по новейшим 
технологиям и оборудовано в со-
ответствии с европейскими тре-
бованиями.  Предусмотрена также 
подземная парковка, чтобы маши-
ны студентов не замерзали. В зда-
нии выделят площадь под библио-
теку и зал для отдыха студентов: 

одним словом, будут созданы все 
условия для того, чтобы студенты 
могли  полностью посвятить себя 
учебе.

«Сейчас идёт работа над деталь-
ной планировкой, которая должна 
закончиться в 2009 году, затем нач-
нутся проектные работы», – доба-
вил О. Левчук. 

Новое здание сможет вместить 
всех желающих, академия готова 
делиться своими площадями и с 
другими частными вузами.

Кто на что учился…
«Сейчас наши преподаватели ра-

ботают над открытием двух новых 
специализаций: управление эко-
номическими взаимоотношениями 
ЕС и России и управление персона-
лом», – рассказывает Марк Левин. 
Предполагается, что с сентября 
2009 учебного года будет открыта 
первая специальность, а летом нач-
нётся приём абитуриентов. 

По словам ректора, сейчас ве-
дётся активная работа по поиску 
новых преподавателей. По старой 
традиции ЕАВА, это будут люди, не 
только имеющие соответствующее 
образование и опыт педагогиче-
ской работы, но и серьёзные прак-
тические навыки, другими словами 
– люди, «съевшие собаку» в своём 
деле.

С их помощью академия получит 
подготовленных специалистов, ко-
торые имеют ещё и опыт работы 
в других странах, прежде всего в 

странах ЕС, и попутно омолодит 
свои кадры.

Запланированные международ-
ные программы осуществляют-
ся, однако  планируются и новые 
проекты, например, расширение 
сотрудничества с вузами России. 
Нельзя не отметить, что EABA часто 
посещают лекторы из других стран, 
например, в феврале 2009 года 
прошёл цикл лекций профессора В. 
Колчанова из Международного Ин-
ститута Бизнеса Санкт-Петербурга; 
ожидаются и другие представители 
различных зарубежных вузов.

Выживают сильнейшие
Сегодня перед всеми вузами 

страны стоит большая проблема: 
количество абитуриентов сокраща-
ется, и с каждым годом обеспечи-
вать набор будет всё труднее. 

«Данная ситуация сформирова-
лась не сегодня, – поясняет ректор. 
– Однако каждый год в ЕАВА прихо-
дит достаточное количество перво-
курсников, просто для этого прила-
гается больше усилий и требуется 
больше свежих идей».

Сегодня ведётся целенаправ-
ленная ориентация абитуриентов 
по всей республике на то, чтобы 
они пришли именно в ЕАBА. Пре-
подаватели и студенты посещают 
различные гимназии, а ректор ака-
демии вошёл в совет ректоров при-
кладных вузов Эстонии, и теперь 
по линии этого совета проводится 
работа по привлечению студентов.

Юбилей - мост в будущее

Открытая лекция депутата Европарламента Сийри Овийр в стенах EABA

Медаль Cum Laude

ЗАВТРА
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Моника Лестберг
Выпускница EABA Моника 

Лестберг окончила академию в 
июне 2005 года по специально-
сти «советник по связям с обще-
ственностью». Сегодня Моника 
работает в Департаменте охра-
ны исторических памятников. 
В её задачу входит управление 
внешними и внутренними ком-
муникациями, организация 
общественных мероприятий и 
конференций, а также общение с 
прессой. Кроме того, Моника ре-
дактирует интернет-страничку 
департамента.

«Образование, полученное в 
EABA, дало мне хорошие теоре-
тические знания, возможность 
чётко ориентироваться в ин-
формационном пространстве 
и навыки по быстрому поиску 
необходимой информации, – 
рассказывает выпускница ака-
демии. –   Годы, проведённые в 
EABA, дали мне много хороших 
друзей двух разных культур. Я 
уверена, что главное не бумаж-
ка, а знания! Каждый учится сам 
для себя, и это надо делать с удо-
вольствием». 

Денис Ягодкин
Денис Ягодкин работает в SEB 

банке консультантом по инве-
стициям и вложениям. Эстоно-
Американскую бизнес-академию 
Денис закончил в 2005 году по 

специальности «управление биз-
несом».

Комментируя образование, 
полученное в EABA, выпускник 
академии говорит: «В первую 
очередь – это качественное и 
доступное образование, а также 
диплом, который акцептируется 
не только в Эстонии. Работая в 
SEB банке, я могу применять на 
практике экономические знания, 
полученные в EABA». В SEB банке 
Денис работает уже более 5 лет с 
2003 года. «Свою работу я начал 
как консультант по продажам и 
распространению банковских 
услуг юридическим и частным 
лицам. Теперь работаю консуль-
тантом по инвестициям и вложе-
ниям», – рассказывает Денис.

В его рабочие обязанности 
входит индивидуальное консуль-
тирование клиентов, помощь и 
советы в области формирова-
ния инвестиционного портфеля 
в соответствии с пожеланиями и 
возможностями, а также помощь 
в приобретении выбранного ин-
струмента с минимальными за-
тратами и рисками. 

Катрин Суси
Катрин Суси обучалась в EABA 

на двух факультетах: менед-
жмент и международные эконо-
мические отношения. Окончила 
академию в 2000 году. Как отме-
чает Катрин, полученное в EABA 
образование помогло найти хо-
рошую работу: «В ходе карьер-
ного роста, я сменила несколь-
ко трудовых сфер: транзитный 
сектор, топливный, банковский, 
теперь работаю в сфере туризма 
– директором гостиницы. Как по-
казала практика, ни один пред-
мет не был лишним. При выборе 
учебного заведения советую, в 
первую очередь, постараться ре-
шить для себя, какая профессия 
вас более всего привлекает, и ка-
кой график обучения подходит».

«В моём случае приходилось 
много путешествовать, и пред-
подаватели EABA всегда шли мне 
навстречу, принимая экзамены 
заочно. Именно преподавате-
ли играют самую важную роль 
в учебном процессе, а также их 
умение сделать лекции не толь-
ко познавательными, но и увле-
кательными!», – говорит Катрин 
Суси, директор ресторана и го-
стиницы Valge Laev (Палдиски), I 
принцесса конкурса «Мисс Эсто-
ния-2003», участница конкурса 
«Мисс Вселенная-2003».

Олег Протасеев
«Не скрою, что за время учёбы 

в EABA иногда было тяжело, но 
подниматься в гору без препят-
ствий нельзя. Сейчас, как дипло-
мированный специалист по свя-
зям с общественностью (PR), как 
обладатель золотой медали IV 
Международного салона разра-
боток и новых технологий, закон-
чивший Эстоно-Американскую 
бизнес-академию прошлым ле-
том, хочу сказать, что задача 
вуза – не выдать аттестат об об-
разовании, а научить студента 
думать. На мой взгляд, академия 
прилагает много усилий, чтобы с 
этой задачей успешно справить-
ся. Залогом успеха являются пре-
подавательский состав и сами 
студенты.

Полученное образование даёт 
мне возможность двигаться бы-
стрее, чем раньше и в перспек-
тиве достичь желаемого резуль-
тата».

Выпускники EABA – на гребне успеха
СЕГОДНЯ
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